

Nacionalizan Bancos por fuerte crisis de México

México, D.F., Sept. 1 (AP). El presidente José López Portillo, ordenó hoy la nacionalización de todos los Bancos mexicanos e impuso un control generalizado de cambio.

El presidente formuló los anuncios en su sexto y último mensaje sobre el estado de la nación, y dijo que la medida impedirá que los Bancos pongan sus intereses por encima de los de la nación.

Los Bancos extranjeros no son incluidos en la nacionalización, dijo.

Señaló que las medidas no fueron adoptadas "no como una política superviviente del más vale tarde que nunca,

sino porque hasta ahora se han dado las condiciones críticas que lo requiere y justifican".

La nacionalización "es ahora o nunca. Ya nos saquearon. México no se ha acabado. No nos volverán a saquear", agregó, aludiendo a los Bancos privados.

"La banca extranjera, sus representaciones, las organizaciones auxiliares de crédito y el Banco Obrero, no son sujetos de expropiación o afectación alguna", dijo.

López Portillo comenzó a leer su mensaje a las 16.00 GMT en el Congreso, ante numerosas personalidades, incluso su sucesor electo, Miguel de la Madrid.

Justa compensación

"Obviamente, la nacionalización irá acompañada de la **Pasa a la página 37**

Mexicanos fuera de los negocios con los E.U.A.

El Paso, Estados Unidos, Sept. 1 (UPI). La devaluación del peso mexicano, casi cuadruplicó el costo de las mercancías estadounidenses para los clientes mexicanos y el resultado ha sido que por las últimas cuatro semanas las ventas minoristas han sido devastadas en el norte de la frontera.

Particularmente afectadas resultan ciudades como Calexico, en California, que son dominadas por grandes poblaciones del lado mexicano. Calexico tiene una población de 15,000, mientras que Mexicali, al otro lado, tiene 650,000.

"Tememos que Calexico se convierta en una ciudad fantasma", afirmó el pre-

sidente de su Cámara de Comercio, Patrick Hashem.

Las ventas minoristas bajaron entre un 40 y un 98 por ciento desde la California-San Diego hasta la texana Brownsville. Ningún área de la frontera de 3,111 kilómetros escapó del impacto.

Pasa a la página 15

Diarios y Radios hacen huelga en La Paz, Bolivia

La Paz, Sept. 1 (AP). Esta capital amaneció hoy sin diarios ni emisiones de radios comerciales, como consecuencia de una huelga que decretaron los sindicatos que agrupan a los trabajadores de ambos sectores, en protesta por el retiro de algunos periodistas.

El sindicato de la prensa, el sindicato de los radios y de la televisión, en sendos comunicados, dijeron que la extrema determinación obediencia a planes de racionalización administrativa que estarían aplicando algunas empresas periodísticas en perjuicio de sus empleados.

La protesta mereció de inmediato el respaldo de otros sectores laborales. La Central Obrera de La Paz dijo que los empresarios de la prensa "deberían cumplir los postulados que lanzaron en defensa de la justicia, la libertad y los derechos, no hace mucho".

La prensa boliviana, como otros sectores privados, está fuertemente presionada por la crisis económica que vive este

Pasa a la página 55



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

AYUDA CREDITICIA. Tegucigalpa, Sept. 1 (AP). El presidente de Honduras, Roberto Suazo Córdova (izquierda) y el embajador de los E.U.A., John D. Negroponete, firman hoy un convenio que concede a Honduras una asistencia crediticia por \$28 millones para fortalecer su proceso democrático. A la derecha aparece un funcionario no identificado.

Francia reduce gastos por su elevado déficit

París, Sept. 1 (AP). El gobierno socialista francés, otrora generoso en sus gastos, anunció hoy un sobrio proyecto de presupuesto para 1983 que sigue los lineamientos generales de su nuevo programa de austeridad.

El plan de gastos anticipa un déficit equivalente a 16.800 millones de dólares, es decir, menos del 3 por

ciento del Producto Nacional. El presidente François Mitterrand ha prometido mantener el déficit dentro de los límites del tres por ciento del PNB.

En total, el proyecto contempla gastos por un total equivalente a 126.000 millones de dólares, lo que representa un aumento del 11.7 por ciento respecto a

Pasa a la página 39

Evitan complot contra presidente Guatemala

Guatemala, agosto 31 (AP). El ministro de Gobernación (Interior), coronel Ricardo Méndez Ruiz, confirmó hoy que "fue desarticulado un intento de organizar un complot para derrocar al Gobierno del general Efraín Ríos Montt".

Méndez Ruiz dijo en conferencia de prensa que

"como resultado de las últimas investigaciones fue capturado el comerciante chino Enrique Ma See, quien se encuentra detenido en el segundo cuerpito de la policía y será puesto a disposición de los tribunales".

Ma See fue detenido la semana pasada en su al-

Pasa a la página 37

Déficit anual de E.U.A. es de \$155 mil millones

Washington, Sept. 1 (UPI). El déficit del gobierno federal de Estados Unidos promediará los 155.000 millones de dólares anuales a menos que el Congreso aumente aún más los impuestos y reduzca los gastos, incluidos los de Defensa y Seguridad Social, predijo hoy la Oficina de Presupuesto del Congreso.

Los déficits proyectados

hasta 1985 son de 150.000 a 160.000 millones de dólares por año.

El 30 de julio, el gobierno estimó el déficit fiscal para 1983 en 115.000 millones de dólares, y déficits menores para 1984 y 1985.

En California, donde el presidente Ronald Reagan está de vacaciones, el subsecretario de Prensa, Larry Speakes, indicó que

Pasa a la página 39



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INTERFERENCIA RADIAL. Des Moines, Iowa, Sept. 1 (AP). La coproductora de un programa radial de esta ciudad, registra las llamadas telefónicas de los oyentes, quienes en ocasiones escucharon hoy, interferencia o propaganda cubana, como represalia por el proyecto de los E.U.A. de crear la "Radio Martí" destinada a Cuba.

Reagan refiérese al Medio Oriente

Santa Bárbara, California, septiembre 1 (AP). El presidente Ronald Reagan pronunciará esta noche un discurso difundido por televisión, en que brindará "algunas nuevas ideas" sobre cómo lograr la paz en el Medio Oriente se anunció hoy.

El subsecretario de Prensa de la Presidencia, Larry Speakes, dijo que Reagan interrumpirá su período de 17 días de descanso en California para dirigirse a Los Angeles donde pronunciará el discurso en un estudio de la televisión local.

Dos cadenas nacionales de televisión

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



RESPALDO A SOLIDARIDAD. París, Sept. 1 (AP). Varios miles de franceses se reunieron anoche frente a la Embajada de Polonia en París, para expresar su apoyo al

ya avisaron que difundirán el mensaje en directo.

Speakes se rehusó a relacionar el momento del discurso presidencial con la divulgación en Israel de una carta que Reagan dirigió al primer ministro Menachem Begin, y en cambio dijo que el principal motivo de la alocución fue el hecho de haberse completado la evacuación de los guerrilleros palestinos de Beirut.

Speakes desmintió que al gobierno le hubiera disgustado o sorprendido la difusión de esa carta a Begin, e indicó que el

Pasa a la página 39

Sindicato Solidaridad, al cumplir su 20. aniversario. No asistieron 2 sindicatos de París que tienen inclinación izquierdista.

Inglaterra herida por sanción de EU

Glasgow, Escocia, Sept. 1 (UPI). La primera ministra Margaret Thatcher criticó hoy severamente las sanciones del presidente Ronald Reagan a las operaciones para la construcción del gasoducto soviético de Siberia a Europa Occidental, diciendo que el Reino Unido está "profundamente herido" por las prohibiciones estadounidenses.

Por otra parte, en Washington el gobierno anunció que la prohibición de exportar a firmas que violen las sanciones a las operaciones con el gasoducto serán reducidas para cubrir solamente produc-

tos específicamente destinados a gas y petróleo.

El Secretario del Tesoro, Donald Reagan, dijo que la reducción de sanciones originalmente aplicada a una empresa en Francia, será extendida a una firma británica.

Thatcher, la mejor aliada de Reagan en Europa, dijo que la empresa John Brown Engineering, que exporta turbinas construidas con licencias estadounidenses para el gasoducto, tenía su pleno apoyo a continuar con sus operaciones a pesar de

Pasa a la página 55